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Продолжение. 
Начало на стр. 1.

Несмотря на то, что супруги 
живут на две страны, побывать 
в Магнитогорске им не дово-
дилось. Между тем, по словам 
профессора, он мечтал показать 
жене-китаянке родной город 
и особенно комбинат, который 
в молодости, подрабатывая 
журналистом, исходил вдоль и 
поперёк. С просьбой о посещении 
обратился на предприятие, и ру-
ководство устроило учёной паре 
экскурсию. 

Но сначала – приём в кабинете Павла 
Шиляева. Встречая гостей, генераль-
ный директор отметил: приятно, что в 
своей богатой биографии, в том числе 
географической, Владимир Агеносов не 
забыл о малой родине. 

– Всегда считал себя магнитогорцем, 
даже когда жил в Москве, – говорит 
Владимир Вениаминович. – И мама 
моя, когда перевёз её в Москву, многие 
годы говорила: «А вот у нас в Магни-
тогорске делают так»… Впечатления о 
комбинате остались с детства, и очень 
хочу поделиться ими со своей женой, 
которая впервые на Урале. 

– Но о Магнитке слышала с юно-
шеских лет и взахлёб читала «Время, 
вперед!» Катаева, – присоединяется 
к беседе Инь Ли. – А ещё у меня есть 
старшая сестра, чистая китаянка, ко-
торая в пятидесятые годы училась в 
Московском институте стали и сплавов. 
В Магнитку она приезжала со своим 
мужем, тоже студентом, на практику и 
рассказывала потом о ней с большим 
восторгом. Так что мы связаны с Маг-
ниткой очень тесно.

– А мы теперь очень тесно сотрудни-
чаем с Китаем, сделавшим огромный 
технологический скачок за последние 
десять лет, – оживляется Павел Шиляев. 
– Стан «5000» и ЛПЦ-11 – это система 
водоподготовки, адъюстаж и вспомо-
гательное оборудование производства 
китайской компании «ВИЗДРИ», се-
роулавливающая установка компании 
«Синостил». Минувшей осенью под-
писали контракт на строительство 
новой аглофабрики, и это уже будет 
полностью «китайский проект». Один 
из руководителей «Синостил», приехав 
в Магнитогорск, рассказывал о том, 
что всю жизнь гордился образованием, 
полученным в Московском институте 
стали и сплавов, став высокопрофесси-

ональным металлургом-прокатчиком. 
Теперь настало время и нам поучиться 
кое-чему у китайских металлургов. Вы 
приехали в Магнитогорск накануне 
85-летия ММК: первого февраля первая 
доменная печь выдала первый чугун, 
и этот день считается днём рождения 
всего предприятия. 

– Моя семья была свидетелем этого 
события, – живо откликнулся Владимир 
Агеносов. – Отец был начальником тре-
ста «Магнитострой», мама долгие годы 
возглавляла медсанчасть предприятия, 
и они, конечно, присутствовали на 
пуске первого чугуна. Тогда из этой 
партии чугуна отлили небольшие па-
мятные плитки с барельефом Сталина 
и надписью: «Произведено из первого 
чугуна Магнитогорского металлурги-
ческого комбината». Эту плитку я хра-
нил все эти годы, а теперь привёз своей 
родной 41-й школе в подарок. 

В беседе с генеральным директором 
комбината Владимир Агеносов вы-
разил благодарность предприятию 
за поддержку литераторов города, 
в частности, организацию традици-
онных Ручьёвских чтений и других 
литературных форумов и конкурсов. 
С облегчением узнал учёный и о том, 
что, в отличие от областного центра, 
отказавшегося от своей главной газе-
ты с большой историей «Челябинский 
рабочий», в Магнитогорске печатные 
СМИ существуют и закрываться не со-
бираются. 

– Магнитка всегда отличалась близо-
стью к земле и традициям, – подтвер-
дил Павел Шиляев. 

– Здесь были писатели Александр 
Фадеев и Эммануил Казакевич, на-
писавший потом блестящий очерк «В 
столице чёрной металлургии», – гово-
рит Владимир Вениаминович. – Худож-
ник Некрич, написав промышленный 
пейзаж, полный труб и дыма, обидел 
руководителя комбината, хотя в то 
время это считалось чуть ли не гордо-
стью страны. 

– Да, своего рода символом развития 
страны, – поддерживает собеседника 
Павел Шиляев. – И такие картины  поры 
промышленной романтики есть и в на-
шем музее. Но сегодня мы настроены, 
напротив, на улучшение природной об-
становки, вкладывая в экологические 
проекты миллиарды рублей. 

В заключение встречи участники 
обменялись сувенирами: Павлу Ши-
ляеву супруги Агеносовы–Ли вручили 
традиционную двустороннюю китай-
скую вышивку. Учёные же получили 
от комбината сувенирную тарелку и 

чайную пару, изготовленную Санкт-
Петербургским императорским фарфо-
ровым заводом с логотипом ММК:

– Будете пить знаменитый китай-
ский чай из знаменитого российского 
фарфора, – напутствовал подарок ге-
неральный директор ММК. 

Экскурсия по комбинату включила в 
себя реконструированную доменную 
печь, стан «5000» и ЛПЦ-11.

Гости не просто пробежались 
по территории цехов: 
внимательно слушали 
рассказ специалистов, 
задавали вопросы,  
с интересом наблюдали 
за промышленными процессами

Затем делились впечатлениями с 
журналистами. 

– Конечно, масштабы предприятия 
увеличились и многое изменилось в 
сторону технологического обновле-
ния, – говорит Владимир Агеносов. – В 
доменном цехе и на мартене помню 
эффектную картину, как горновой, 
в большом шлеме из валеного мате-
риала, с мокрым от пота лбом, в чёрных 
специальных очках пробивает лётку, 
откуда потом струился огонь… Сегодня 
за него это делает автоматика: это ме-
нее эффектно, но более совершенно, и 
я рад, что предприятие на самом гребне 
технологических новшеств. Поймал 
себя на мысли: как и в молодости, ММК 
сегодня является крепким символом 
мощи страны. Конечно, быть на Маг-
нитке и не увидеть комбинат – это всё 
равно, что есть суп без соли. 

Инь Ли я задала другой вопрос: 
побывав на комбинате, который так 
стремился показать ей Владимир 
Вениаминович, поняла ли она что-то 
новое о своём муже и русском характере 
в целом?

– Конечно! Здесь в полной мере 
ощущаешь широту, масштаб и мощь, 
которые отвечают именно русской 
душе, особенно людям, покоряющим 
огонь. Я прекрасно поняла, почему муж 
так остро ностальгировал по своему 
городу, хранил фото, рассматривал 
через программу «гугл-карты» улицы 
Магнитогорска, комбината и его род-
ных Берёзок – это действительно не-
возможно забыть. Теперь и мне. 

 Рита Давлетшина

Близость к земле и традициям
Знаменитый профессор Владимир Агеносов посетил малую родину

Лекарства

Персонифицированный учёт
В России возможно создание реестра граждан, 
которые имеют право на получение льготных 
лекарств. Такое предложение высказала предсе-
датель Счётной палаты РФ Татьяна Голикова.

Голикова предлагает создать реестр получателей льгот-
ных лекарств и приблизить региональные перечни пре-
паратов к федеральному списку жизненно необходимых 
и важнейших лекарственных препаратов. Это позволит 
изменить ситуацию с завышением в три-четре раза регио-
нами цен на лекарства.

По информации, предоставленной из регионов, в пода-
вляющем большинстве (72 региона) продолжается работа 
по созданию и внедрению программных продуктов. Десять 
регионов заявили о создании таких систем.

Также Голикова отметила отсутствие порядка формиро-
вания перечня лекарственных препаратов с бесплатной или 
50-процентной скидкой, предоставляемых региональным 
льготникам, то есть амбулаторно. Перечень таких лекарств 
ежегодно утверждается регионами в рамках территори-
альных программ государственных гарантий, но сейчас он 
практически не привязан к перечню жизненно необходи-
мых и важнейших лекарственных препаратов, где цены ре-
гулируются. Поэтому в регионах существенную часть того 
перечня, который закупается за счёт бюджетных средств, 
занимают препараты коммерческого сегмента.

Для решения этой проблемы необходимо приблизить 
региональные перечни препаратов к федеральному спи-
ску жизненно необходимых и важнейших лекарственных 
препаратов. «К сожалению, некоторые регионы, пользу-
ясь нормативными пробелами, не стремятся сокращать 
коммерческую составляющую в своих перечнях. Очевидна 
необходимость жёсткого нормативного регулирования 
формирования региональных перечней лекарственных 
препаратов», – считает Голикова.

Интернет

Попались в паутину
За пять лет общение в соцсетях выросло 
на 20 процентов.

Социальными сетями пользуются 60 процентов рос-
сиян. Такие данные получил Левада-центр в результате 
всероссийского опроса в декабре 2016 года. Социологи 
также выявили, что каждая сеть имеет свой социально-
демографический портрет, а сельские жители общаются 
онлайн в два раза меньше, чем москвичи.

Респонденты чаще всего говорили, что общаются «ВКон-
такте» (40 процентов), «Одноклассниках» (34 процента), 
Facebook (9 процентов), «Моём мире» (7 процентов), 
Twitter (5 процентов), «Мой круг» (3 процента), «ЖЖ» 
(3 процента). Вариант «другое» выбрали два процента 
опрошенных, а один процент затруднился с ответом.

Социолог Левада-центра Карина Пипия рассказала 
«Известиям», что «ВКонтакте» особенно популярна среди 
молодёжи – практически 80 процентов среди учащихся 
предпочитают использовать данную соцсеть для обще-
ния. «Одноклассники» наиболее популярны среди женщин 
среднего возраста. А вот Facebook и Twitter чаще исполь-
зуют люди с высоким социально-экономическим бэкгра-
ундом, занимающие руководящие должности и имеющие 
высокие доходы и образовательный уровень. В этих сетях 
«обитает» больше мужчин, чем женщин.

Заведующая кафедрой социально-гуманитарных дис-
циплин факультета социальных и экономических наук 
РАНХиГС, профессор Елена Зарецкая считает, что суще-
ствуют две причины для всё возрастающей популярности 
социальных сетей. Во-первых, онлайн общаться гораздо 
проще, а людям свойственно выбирать лёгкий путь. А 
во-вторых, человек, не имеющий аккаунта, выпадает из 
социума, поскольку окружающие сидят в сетях:

– Реальное общение с глазу на глаз – это немалая на-
грузка, предполагающая реакцию на эмоциональное со-
стояние собеседника, его взгляд, его отношение к вашему 
внешнему виду. В соцсетях всё гораздо проще. Партнёр вас 
не видит, а чтобы ответить, достаточно поставить «лайк», 
просто нажав на кнопку.

По её мнению, общение онлайн приводит к снижению 
коммуникативной подготовки. Люди, привыкшие к пере-
писке в Интернете, просто теряются, когда оказываются в 
ситуации, предполагающей открытую прямую речь.

Однако директор центра исследований гражданского 
общества и некоммерческого сектора ВШЭ Ирина Мер-
сиянова говорит, что люди не замкнулись в социальных 
сетях, а просто научились ими пользоваться. Увеличение 
общения в Интернете – это естественный процесс обще-
ственного развития, который идёт параллельно с раз-
витием технологий.


